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PV Conseil IAE Tours Val de Loire – 09 septembre 2024 

Présent.e.s :  BONNEVEUX Elise, BOULERNE Sandrine, CHAKER Ilyass, COUTELLE Patricia, DAVID 
Mickaël, DELMAS Pierre-Henri, DES GARETS Véronique, DROUET Marie-Pierre, GARCIA Fabienne, 
LHERITIER Aurore, NOLIERE Julien, RIVIERE Arnaud, ROUQUETTE Jeanny, VALAIZE Frédéric, VINCENTE 
Eva. 

Absent.e.s : BORDEAUX Valérie, CHAILLOUX Thierry, LABARRE Antoine, WENDLING Emilie. 

Membres de droit (sans voix délibérative) : Véronique BERTIN-ENCELOT (Responsable 
administrative). 

Invité.e.s : BABILLOT Antonin (chargé de communication de l’IAE Tours Val de Loire), SAGET Patricia 
(Responsable de l’antenne financière DESS-IAE),  

--------------------------------------------- 

Ordre du Jour 
 

1. CR du Conseil d’IAE du 09/09 
2. Informations générales 
3. Présentation du plan de communication 24-25 
4. Vote du budget 2025 
5. Heures du référentiel 
6. Conventions Cordées de la Réussite 
7. Questions diverses 

 
La séance débute à 11h30. 
 

1. Validation du CR du conseil du 09.09.2024 
 
Le président Julien NOLIERE a ouvert la séance en proposant le vote du compte rendu du conseil de 
septembre 2024.  

Vote : 
15 votants 

0 opposition 
0 abstention 

15 approbations 
 
Le compte rendu a été adopté à l'unanimité (100%). 
 
 

2. Informations générales 

Arnaud RIVIERE souhaite la bienvenue aux deux nouvelles élues au Conseil d’IAE : 
- Mme la Pr Elise Bonneveux qui représente les professeurs du collège A 
- Mme Sandrine Boulerne, MCF HDR qui représente les enseignants du collège B 

 
Notre traditionnelle cérémonie de Remise des Diplômes IAE aura lieu le Vendredi 29 novembre 2024 
à 19h, sur le site Portalis ; la cérémonie aura lieu dans l’amphithéâtre D et le cocktail se tiendra dans 
le hall du bâtiment B. Nous attendons environ 450 invités, étudiants, famille, élus et personnels de 
l’IAE. 



Nous devrions recevoir, le ou la président.e de l’Université dont l’élection se tiendra le vendredi 29 
novembre matin. 
 
Le salon Studyrama a eu lieu le 16 novembre dernier au centre des congrès Vinci ; ce salon a eu une 
très forte affluence, ce fut une belle réussite. 
Le prochain salon est le salon de l’Etudiant qui aura lieu le 14 décembre au Parc des Expos de Tours 
(Rochepinard). Pour ce salon nous avons réalisé une grande campagne d’affichage avec JC. DECAUD, 
planifiée du 04 au 10 décembre dans les abribus et matériel urbain de la Métropôle Tourangelle. Nous 
espérons un bon retour de cette campagne publicitaire que l’IAE mène pour la première fois. 
 
Au niveau d’IAE France, des élections ont eu lieu pour renouveler le bureau IAE France ; c’est Marie-
Christine CHALUS (IAE de Lyon) qui succède à Éric LAMARQUE (IAE Paris Sorbonne). 
La stratégie IAE France 2024-2027, qui a été présentée le 05 novembre dernier, tourne autour de 3 
axes : 1/ Promouvoir le modèle des IAE, 2/ Renforcer l’identité et la mutualisation des ressources au 
sein du réseau, 3/ Accompagner, être acteur des transitions. 
Afin de mettre en œuvre la stratégie visée, une nouvelle équipe porte collectivement ce projet 
stratégique avec des missions dédiées : Benjamin DREVETON, Directeur de l’IAE Poitiers et Vice-
Président en charge des Partenariats, Babak MEHMANPAZIR, Directeur de l’EM Strasbourg et Vice-
Président en charge de la politique d’amélioration continue, Arnaud RIVIERE, Directeur de l’IAE Tours 
Val-de-Loire et Vice-Président en charge de la communication et de la valorisation, Christophe TORSET, 
Directeur de l’IAE Paris-Est et Vice-Président en charge de la recherche, Corinne VAN DER YEUGHT, 
Directrice de l’IAE Toulon et Vice-Présidente du Développement Durable et RSE et enfin, Fabienne 
VILLESEQUE-DUBUS, Directrice de l’IAE Perpignan et Trésorière et Vice-Présidente en charge de la 
Formation 
 
Toujours pour IAE France, Véronique BERTIN-ENCELOT a été élue co-représentante de la Conférence 
des SG/RAF/DAF (Secrétaires Généraux / Responsables Administratifs et Financiers / Directeurs 
Administratifs et Financiers) avec sa collègue Sylvie FELUT-RIVIERE de l’IAE de la Réunion. Les 2 
codirigeantes sont accompagnées de 8 autres SG/RAF/DAF nommés parmi les 38 SG/RA/DAF du réseau 
et ce bureau représente la conférence des Secrétaires Généraux. Leurs objectifs sont d’accompagner 
le projet stratégique présenté par le Bureau IAE France, de faire monter en compétence nos collègues 
SG/RAF/DAF grâce aux échanges de bonnes pratiques et de travailler sur la transformation du métier 
de manager dans les IAE et sur les évolutions des environnements de travail. 
 
Arnaud RIVIERE poursuit sur les élections qui se sont tenues à l’UFR DESS ; une nouvelle doyenne a 
été élue : Mme la Pr Olivia SABARD. Elle succède à Julien BOURDOISEAU. 
 
Concernant les événements en cours, novembre est le mois dédié à l’insertion professionnelle. 
En cohérence avec la semaine de l’insertion professionnelle IAE France du 11 au 17 novembre, de 
nombreux événements sont planifiés pour nos étudiants et nos alumnis. 
Le calendrier est le suivant : 
05/11 : PROspectives « Project Management Office (PMO) » 
07/11 : Conférence Apec « Oser solliciter votre réseau » 
14/11 : Forum des Entreprises 
19/11 : Evénement IAE Club Entreprises 
26/11 : Evénement Club Finance « Conférence de la Banque de France sur l’IA » 
27/11 : PROspectives « Les métiers de la gestion dans un secteur sensible et secret défense » 
04/12 : Evénément IAE Alumni « Afterwork alumni master » 
05/12 : Conférence Apec « Aborder la rémunération au 1er emploi » 
 
Concernant les informations liées aux ressources humaines, l’IAE est sur le point de lancer les trois 
recrutements d’EC pour la rentrée de septembre 2025. 
L’IAE, avec le soutien du laboratoire VALLOREM, a statué sur les profils à recruter : 
1 profil PR en GRH et inclusion ; 
1 profil MCF CGAO & Management de projet ; 



1 profil MCF Marketing & consommation durable. 
 
Toujours concernant les ressources humaines, l’IAE a obtenu, lors de la campagne d’emploi, le 
repyramidage d’un poste de BIATSS en vue d’une évolution du périmètre des missions associées. Ce 
poste sera principalement orienté vers des missions de qualité et d’assistanat de direction sur les 
missions transversales. 
Enfin, l’IAE accueille un nouveau poste de titulaire en catégorie A. Véronique BERTIN-ENCELOT est 
lauréate du concours d’Ingénieur d’Etudes (IGE) avec une prise de fonction au 1er décembre 2024. 
Cela permet de bien structuré l’emploi des administratifs au sein de la composante avec une montée 
en compétences notamment en termes d’encadrement intermédiaire et supérieur.  
Les BIATSS sont largement encouragés à passer des concours afin d’améliorer les conditions d’emploi 
et de réduire la répartition entre les titulaires et contractuels (CDD ou CDI). 
 

3. Présentation du plan de communication 24-25 
 
Antonin BABILLOT, chargé de communication de l’IAE, présente le plan de communication pour l’année 
universitaire. 
 
L’équipe dédiée à la communication est composée de Arnaud RIVIERE (directeur et chargé de mission 
pour la communication de la composante), Véronique BERTIN-ENCELOT (RA et responsable des grands 
événements), Antonin BABILOT (chargé de communication) et Elise LEFEVRE (chargée des relations 
entreprises et du réseau Alumni). 
 
Pour réaliser ce plan, l’IAE s’appuient sur ses principaux partenaires que sont l’Université de Tours, le 
réseau IAE France, le CFA des Universités, l’UFR DESS et la formation Continue (la FOCAL - Service 
commun de la formation continue et de l'alternance de l’Université). 
 
Deux grands objectifs ressortent de ce plan de communication :  

- La Notoriété de l’IAE Tours Val de Loire auprès des cibles utiles. 
- L’Image : véhiculer une image de marque qualitative avec 3 grands éléments de 

caractérisations que sont l’identité universitaire, l’esprit école et l’engagement RSE et le 
développement durable. 

 
Ces objectifs seront à atteindre auprès de 4 grandes cibles : les professionnels (entreprises, 
organisations, stagiaires FC et Alumni), les étudiants (IAE et futurs étudiants), les prescripteurs 
(proviseurs, professeurs principaux de lycée, partenaires institutionnels, les autres composantes de 
l’Université et le réseau IAE France) et, en interne, les Enseignants et Enseignants Chercheurs, les 
BIATSS et les intervenant extérieurs. 
 
Plusieurs actions ont été prévues par cible avec pour but de renforcer la communication actuelle, de 
communiquer davantage sur les événements via LinkedIn, via le Flash IAE, via une newsletter externe 
et grâce à plus d’insertion dans les supports de la Nouvelle République etc… L’IAE va donc renouer 
avec les insertions presse mais également développer davantage ses actions sur les réseaux sociaux y 
compris sur le média Tiktok. 
 
Concernant la présentation du plan de communication, Madame DROUET et Julien NOLIERE félicitent 
le travail réalisé qui reflète la notoriété grandissante de l'IAE Tours Val de Loire. 

Mmes DES GARETS et BOULERNE sont intéressées pour que soient mis à disposition des feuillets 
chartés IAE afin de rédiger des courriers manuscrits ou numériques. Les documents existent dans le 
Kit Communication disponible sur l’intranet de la composante ; il est proposé de rédiger une 
information dans le prochain FLASH IAE pour expliquer comment accéder à ce kit. 

 

 



4. Budget 2025 
 
La synthèse du budget 2025 est présentée par Patricia SAGET, responsable de l’antenne financière 
DESS/IAE. 
Il est rappelé que le budget est construit en fonction de la lettre de cadrage budgétaire transmise par 
les services centraux. Une baisse de 3 a été demandée par rapport à 2024. 
 
A l’issue de la présentation du budget, pour lequel les recettes sont déconnectées des dépenses, 
Arnaud RIVIERE propose de travailler sur un business modèle de l’IAE et plus particulièrement sur le 
BPI (budget propre intégré) ; cet exercice apportera plus de lisibilité concernant le budget complet de 
l’IAE Tours Val de Loire. 
 
Le Conseil IAE émet des réserves ; il souhaite montrer son incompréhension quant à la politique 
budgétaire de l’établissement, notamment sur l’impossibilité d'utiliser les recettes alors qu’un gros 
travail est réalisé dans la collecte des ressources propres. 
 

Vote : 
15 votants 

0 opposition 
0 abstention 

15 approbations 
 
Le budget est adopté à l'unanimité (100%) mais le conseil souligne qu’il émet des réserves quant à la 
politique budgétaire que mène l’établissement. 
 

5. Référentiel des tâches (REH Référentiel d’équivalence horaires) 
 
Le référentiel des tâches correspond aux rémunérations sous forme d’heures des activités d’intérêt 
pédagogique des Enseignants Chercheurs.  
Arnaud RIVIERE présente le référentiel (en annexe). 
Une correction est proposée pour les soutenances de M1. Le conseil vote uniquement sur les lignes 
proposée.  
Le référentiel sera modifié au niveau des dernières lignes > encadrement de mémoire avec 
soutenance et encadrement de mémoire sans soutenance avec 1 et 0.5. 
 

Vote : 
15 votants 

0 opposition 
0 abstention 

15 approbations 
 
Le référentiel des tâches a été adopté à l'unanimité (100%). 
 

6. Conventions Cordées de la Réussite 
 
Les cordées de la réussite visent à faire de l'accompagnement à l'orientation un réel levier d'égalité 
des chances. Elles ont pour objectif de lutter contre l'autocensure et de susciter l'ambition scolaire des 
élèves par un continuum d'accompagnement de la classe de 4e au lycée et jusqu'à l'enseignement 
supérieur. 
 
Le but est de formaliser ces actions entre l’IAE et les établissements (lycées de la région) ; deux 
premières conventions sont présentées en conseil : 

- Lycée Choiseul 
- Lycée Paul Louis Courier 

  



7. Questions diverses 
 
Pas de questions diverses. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le conseil prend fin à 13h20.  
Julien NOLIERE remercie l’ensemble des membres présents d’avoir participé à ce conseil. Prochain 
conseil le jeudi 17 octobre 2024. 
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